

EDITORIAL

La culpa la tiene la leche, pero no dan las cuentas

LA LECHE ESTÁ ENTRE LOS PRODUCTOS QUE PRESIONARON AL ALZA LOS ALIMENTOS, PERO LO CURIOSO DE LA SITUACIÓN ES QUE EL PRECIO A LOS PRODUCTORES SIGUE SIENDO EL MISMO HACE AÑOS

Casi medio millón de familias derivan su sustento de producir leche, uno de los productos de la canasta familiar irremplazables, pero inexplicablemente el precio para quienes ordeñan las vacas es el mismo, al tiempo que los procesadores, distribuidores y vendedores hacen su agosto con la alta demanda de la materia prima para producir quesos, panes o yogures, entre el amplio portafolio de derivados lácteos. Para el Dane, gran parte de la culpa de la alta inflación en noviembre se debió a la variación del precio del litro de leche, cambio de costos que no percibieron los productores quienes en promedio siguen recibiendo unos \$1.000, monto que no cambia hace varios años, muy a pesar de que los alimentos importados para las vacas, los salarios de los operadores, los medicamentos para el ganado y el transporte suben permanentemente. Alguien en la intermediación se está quedando con la ganancia de los lecheros y siempre la cadena se rompe por la parte más delgada, que en este caso, son los pequeños productores para quienes mantener un hato, generar empleo y pagar impuestos ya no es negocio. La producción de leche está cayendo en varias regiones generando un faltante de más de millón y medio de litros diarios, cabe anotar que el consumo per cápita en un país como Colombia no se acerca a los 150 litros diarios, cifra aún muy baja si se compara con similares de la región o de la Oede. El problema de esta coyuntura es que automáticamente, algunos jugadores del sector habilitan importaciones o se dispara el contrabando para suplir faltantes, afectando de manera doble al medio millón de familias productoras o a los casi 800.000 dependientes. La semana pasada, Fedegan perdió una disputa legal sobre la salvaguardia bilateral solicitada para impedir importaciones de leche en polvo de Estados Unidos, un producto que ya está entrando libremente en

mejores condiciones y que puede convertirse en la lápida de un sector otrora estratégico por aquello de la seguridad alimentaria. El otro problema para los ganaderos es el llamado lactosuero utilizado en los productos de marcas blancas de los supermercados y los discounters, para rendir la leche, venderla más barata y hacerle creer al consumidor que está comprando leche más barata cuando en términos proteicos no tiene los mismos componentes. Son distintos frentes de batalla contra los que deben luchar los productores lácteos y sobre los cuales no hay mucho respaldo por parte del Gobierno Nacional, pues la capacidad de lobby de los comerciantes y de las grandes empresas lácteas es superior a la gremialidad ganadera dedicada a la política, más no a la protección de unos jugadores claves en la ruralidad agraria. No se trata de impedir las importaciones de leche en polvo o de lactosuero,



dos agentes que afectan el ingreso de los productores locales, lo que se debe barajar es una política integral de seguridad alimenticia, calidad, competitividad y seguridad para un sector dorsal para el campo colombiano. Es increíble que un litro de leche producido en Nueva Zelanda sea mucho más competitivo en el mercado local que uno sacado en Antioquia, Cundinamarca o Boyacá. Son muchas las variables a tener en cuenta -el primero la seguridad-, pasando por la calidad de hato, las tecnologías, el transporte, la mano de obra, los insumos y todas esas cosas que hacen que hacer emprendimientos lecheros sea tan costoso.



Escuche el podcast del editorial

PERSONAJE DEL DÍA



DAVID VÉLEZ
DIRECTOR EJECUTIVO DE NUBANK

Nubank, el banco digital brasileño, dirigido por David Vélez, recaudó US\$2.600 millones en una oferta pública inicial en EE.UU.; capital que convierte al neobanco en la institución financiera más valiosa de América Latina, superando a Itaú, según Bloomberg.

10 DE DICIEMBRE | HACE 50 AÑOS



- 1 Activos bancarios aumentaron**
La Superintendencia Bancaria informó que los activos bancarios totales aumentaron 36% en comparación con diciembre de 1969 llegando a \$51.000 millones.
- 2 Concretan irregularidades en el Dane**
La Contraloría concretó las irregularidades denunciadas en el Dane por el presunto mal uso de los recursos de la entidad. En los próximos días se revelarán detalles.
- 1 Proponen 10% de alza salarial**
Las centrales obreras del país propondrán, en el marco de la negociación del incremento anual del salario mínimo, un alza de 10%; que daría \$999.378.
- 2 Inversión de Ecopetrol sube 45%**
Con la adquisición de ISA, Ecopetrol sube sus proyecciones de inversión para 2022 un 45%. Con esto, el plan contará con un total de US\$5.800 millones.

CRUCIECONÓMICO

HORIZONTALES: 1- ...Zavala, CEO de FinZi, plataforma que incluye un videojuego y una billetera digital para enseñar temas financieros desde la temprana edad. Moneda de Azerbaiyán. 2- Cantón de Suiza. Mengano. 3- Enhebrar. 4- Contrario de tupido. Lago de Finlandia. 5- Anuncio. Símbolo del americano. 6- Municipio de Antioquia. Filósofo francés de apellido Descartes. 7- Marcador de fútbol. Productora de telenovelas colombianas. Llanta de hierro. 8- Centro de estética y relajación. Islas de Portugal. 9- Límite. Impedirá el movimiento. 10- Ídolo adorado en Filipinas. Palo de la baraja española. **VERTICALES:** 1- Parrandero. 2- Caja para depositar los votos. Especie de alcoholado. 3- Separar, alejar. Mazamorra de maíz. 4- Poner huecos las aves. Película de Steven Spielberg. 5- Símbolo del circo. Letra griega. 6- Sergio... Caballero, presidente de Grupo Valor. Cargas del POT se contradicen con la Bogotá que se quiere en 30 minutos. Municipio de Boyacá. 7- Cañería para conducir el agua. Especie de lechuga. 8- Ciudad de Japón. Deambular. 9- Confines de Afganistán. Nombre de príncipes de Mónaco. 10- Circuló en Pompeya. Vecinos de cuyabos.

	1	2	3	4	5	6	7	8	9	10
1					■					
2			■							
3									■	
4					■					
5		■								
6						■				
7			■							
8				■						
9							■			
10								■		

mperoni@hotmail.com

RESPUESTAS
Solo damos las horizontales: Juan, manat, Uri, zuano, ensartar, L, ralo, inari, g, aviso, Am, Urao, René, lo, RTI, rin, spa, Azores, tope, ataré, anito, oros.

MENSAJES A LR

¿Qué mujer colombiana sería la más poderosa si existiera el ranking?

EDUARDO BEJARANO. Como es este país, fijo la más poderosa resultaría siendo Epa Colombia.

VICTOR ENRIQUE RUEDA ZAPATA. María Fernanda Cabal, la gente compra votos a nombre de ella y ella ni se da cuenta.

YRNEH AGROYAM. La vice colombiana Martha Lucía.

FABIO ANDRÉS GONZÁLEZ. Todas las madres solteras trabajadoras, quienes en medio de las dificultades, logran sacar adelante a sus hijos e inculcarles valores.

@JORKVAR. Pues al paso que vamos Epa Colombia.

facebook.com/larepublica.co | f | larepublica.co | @ | @larepublica.co | t